

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 de Agosto, 30 crm. 571 y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,560 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 1.º DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23;

PRIMERA EDICION.

Por reales decretos firmados el día 29 en San Ildefonso se ha admitido la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Esteban Gonzalez Apousa del cargo de secretario-ordenador general de pagos de la presidencia del consejo de Ministros; y se ha nombrado para reemplazarle á D. Isidoro Lora, diputado á Cortes.

Se ha dispuesto de real órden que el art. 1.º de las ordenanzas de aduanas se adicione en estos términos:

«En las notas de los cargadores que se refieren á mercancías que aduenden al avalúo, se expresará además de su cantidad y clase el valor en la unidad monetaria del país de que procedan, cuyo valor servirá de base para todos los efectos del arancel y de las ordenanzas. Se exceptúa el caso de que en el acto del despacho, y resultando los mismos efectos en cantidad y clase á que la nota se refiere, creyesen las aduanas que estaba rebajado el valor é impusieran otro mayor que aceptase el aduendante; pues dicha alteracion no dará motivo para imponer el recargo de que trata el art. 410 de las ordenanzas vigentes.»

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto que á los propietarios perceptores de rentas en granos por fincas que radican fuera del término municipal, y que recolecten mas de 50 unidades de cada especie, se les conceda el depósito doméstico que para los cosecheros establece el capítulo 14 de la instruccion de consumos.

Se ha suprimido por ahorro de gastos al tesoro público el barcaje de Iznajar que se halla establecido sobre el rio Genil, y se administra por cuenta del Estado en la referida provincia.

Han elevado exposiciones de adhesion á S. M. los ayuntamientos de Alcalá de los Gazules, Biescas y Orotava.

Habiendo consultado el gobernador superior civil de Cuba si podrá eximirse á la empresa concesionaria del ferrocarril de la Macagua á la Esperanza del depósito del 3 por 100 que debe hacer para garantizar la ejecucion de las obras, admitiendo en su defecto la hipoteca de

todas las propiedades que posee; ó si esto no fuese admisible, si podria concederse un plazo de un año para construir dicho depósito, se ha dispuesto por el ministerio de Ultramar, que de no hacer la compañía el depósito en el término de 10 dias, se declare caducada la concesion. Al mismo tiempo se ha manifestado á dicho gobierno superior civil que no deberá permitir se dé principio á los trabajos de ningun ferrocarril sin cumplir el trámite referido.

Se hallan vacantes las secretarías de ayuntamiento de Serrato, Málaga, con 2200 rs. y de Tolon, con 5380.
—En el territorio de la audiencia de Barcelona se halla vacante la notaría de Isoua, perteneciente al partido judicial de Tremp, por traslacion del notario que la servia.

Dice un diario de Oviedo:
«Anteayer ha salido para Madrid, llamado telegráficamente por el señor director general de artillería, el coronel del arma Sr. D. Mamerto Diaz Ordoñez, digno director de la acreditada fábrica nacional de fusiles de la Vega.

Créese con bastante fundamento que el inesperado viaje del Sr. Ordoñez ha de tener algun enlace con la eleccion del modelo para la reforma del armamento y sucesiva construccion del fusil español.»

El señor arzobispo de Tarragona pasó el domingo por Geroza de paso para Francia.

Los diarios de Bilbao dicen que el señor ministro de Fomento estaba el domingo por la tarde en Portugalete visitando aquellos pintorescos contornos. El lunes por la mañana fué obsequiado con un almuerzo por la municipalidad bilbaína, la cual le acompañó despues al tren.

La cuestion de subsistencias es una de las mas preferentes en el día. Casi todos los periódicos le consagran algun artículo, con especialidad los de provincias. *El Mino*, de Vigo, ha publicado un extenso trabajo del Sr. D. Manuel Mañá de Puga, hecho ya en 1866, en que desenvuelve este tema: «¿Debe ser libre el comercio exterior de granos?»

Escriben de Córdoba:
«El día de Santiago ha amanecido en

Córdoba de una manera desastrosa, como para justificar esa creencia vulgar que existe aquí de que en el mismo día ocurre alguna desgracia.

Poco despues de las tres anunciaron las campanas un incendio en el barrio de la Magdalena, y en efecto, las llamas devoraban el antiguo edificio que fué hospital de San Lázaro, despues de San Juan de Dios, y en la actualidad posee la administracion militar, habiéndose quemado por completo toda la armadura de la nave de fachada, gran parte de su entresuelo y toda la iglesia, donde han desaparecido los retablos, coro y demás, á escepcion del púlpito.

El fuego principió, segun parece, en la sala baja del extremo Sur que estaba llena de esparto y paja para jergones, desde donde se comunicó á lo demás del edificio, del cual se logró salvar al fin la parte interior, si bien con el destrozo de los cortes que tuvieron que hacer para conseguirlo.

A la hora que escribimos sabemos que se ha quemado el archivo, algunos efectos de la provision y que el arca de los fondos estaba en el lugar mas inocuando, si bien parte de ellos los libró el oficial encargado en la administracion con gran riesgo de su vida.»

A consecuencia de la muerte del ex-rey de Grecia Othon, tio del actual rey de Baviera, éste que se encuentra actualmente en Paris, abreviará su estancia en la capital del vecino imperio.

El gobierno de Austria ha aceptado el ofrecimiento del cardenal Rauscher de negociar como intermediario con Roma para la revision del concordato austriaco.

Dice una carta de Londres:

«Entre las víctimas de la crisis comercial del año último cayó la casa de Peto, Betts y Crampton, que figuraba como la primera de Inglaterra entre los constructores y empresarios de caminos de hierro. Pocos meses antes sir Morton Peto, su jefe, era recibido en los Estados Unidos como el rey de la industria locomotriz, como una potencia financiera, como el representante de la fuerza comanditaria que todo el universo atribuye á John Bull. La suspension de pagos de dicha casa en 1866, acaba de convertirse en quiebra y ya se susurra la insolvencia de la masa. Si esto sucede con el pri-

mer constructor de Inglaterra, ¿qué no podrá reclamar respecto á los que en el continente ocupan el lugar que en este país nadie disputaba á sir Morton? Los caminos de hierro esponen á decepciones de mas de un género y traerán desengaños entre los cuales el de mas bulto, en mi humilde sentir, será el de hacer ver que estas empresas, siendo obras de utilidad pública, no deben tener otro dueño que el Estado, por cuya cuenta deberían construirse las ferro-vias, pero una vez construidas que fuesen, ser arrendadas por cuenta del mismo á los postores que mayores garantías y mas ventajas ofrecieran.»

En la tarde del jueves, durante la primera corrida de toros, fué arrojada en la plaza de Valencia, en que se daba el espectáculo, y desde lo mas alto sin duda de su graderío, una botella de gaseosa, llena todavia, que vino á dar sobre la mollera descubierta de un espectador, causándole una fuerte contusion y una ligera herida en forma de cruz, con cuyo brusco golpe estuvo á pique de perder el sentido: desde su cabeza saltó el proyectil sobre la de otro prójimo que ocupaba una grada inferior, y contra ella se hizo pedazos, infiriéndole los vidrios dos ó tres heridas, aunque de poca gravedad. El que primero recibió el golpe fué curado en la enfermería provisional de la plaza, á invitacion de los agentes municipales, y el segundo en el mismo asiento que ocupaba en el graderío.

No se pudo descubrir al agresor.

Un periódico de Badajoz se queja del escrupuloso registro á que se sujeta á las personas que vuelven de Portugal.

«Justo es, añade, que se lleve á efecto con aquellas cuyos antecedentes sean sospechosos por dedicarse al contrabando; pero no con las que por solo distraerse u otro cualquier objeto tienen que visitar el reino vecino. Sabamos que con las señoras se llega hasta un extremo que no debe consentirse.»

El miércoles falleció en Barcelona un hombre que contaba nada menos que ciento cinco años de edad.

El pueblo de Roma cree que los papas no pueden vivir mas años que los que tenía San Pedro cuando murió. Esta supersticion está muy extendida entre los transiberinos,

Dentro de dos años llegará Pio IX al límite que allí es mirado como la edad máxima que puede alcanzar un pontífice.

Ultimamente preguntaron á Pio IX: —Santo Padre, ¿creéis que vivireis tanto como San Pedro, ya que no podais vivir mas por no ser esto posible? —¡Oh! respondió el Papa sonriéndose, eso no es un artículo de fe.

Las catorce primeras representaciones del *Hernani* de Victor Hugo, produjeron 80588 francos.

El sultan ha regalado al director del teatro de Covent Garden en Londres, una tabaquera enriquecida de diamantes de valor de 18000 francos.

No dejan de ser curiosos los siguientes detalles que encontramos en una correspondencia estranjera sobre la festividad del centenario de San Pedro:

«En adelante, dice el corresponsal, los patriarcas quedan dispensados de tener la vela encendida cuando oficia el Sumo Pontífice. Esta disposicion ha sido adoptada en virtud de haberse negado los patriarcas orientales á cumplir este deber el día de San Pedro, diciendo que era indigna de un patriarca esta formalidad, propia solo de los simples sacerdotes. Ha sido preciso usar de una gran prudencia y guardar muchas consideraciones con los obispos y patriarcas orientales.»

La invasion cólerica de 1865 hasta el 31 de octubre, solo alcanzó á veintidos provincias de las cuarenta y nueve de España: veintiuna en la Peninsula, y la insular de las Baleares.

Las provincias exentas por completo de aquel azote, ó al menos donde no se declaró el cólera oficialmente en ninguna poblacion antes del 31 de octubre, fueron Alava, Almería, Avila, Burgos, Cáceres, Canarias, Córdoba, Coruña, Guenca, Granada, Guipúzcoa, Huesca, Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Málaga, Navarra, Orson, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Soria, Vizcaya y Zamora.

Alguna de estas, la de Santander, y acaso alguna otra en menor escala, fueron invadidas despues del 31 de octubre es decir, en época posterior á la invasion general.

veloz carrera del bruto y la delincuente era enterrada viva.

Hoy la esposa adúltera sufre solo una prision correctiva de dos años á lo máximo.

Su cómplice sufre igual pena; con más una multa de cien francos á dos mil. Verdad, sea dicho de paso, que el Código penal francés declara excusable la muerte dada por el marido á su mujer y al amante, siempre que sean sorprendidos *in fraganti* delito y en la mansion conyugal.

Guido Raymond, temblando como un azogado, indicó á Berenguela los pormenores del castigo á que se habia hecho acreedora, segun la ley promulgada por el método de Felipe Augusto.

A pesar suyo, á pesar de su amor, la pobre ni... a palideció de espanto.

—¡Enterrada viva!... ¡enterrada viva!... repetía con horror.

—Déjame sufrir á mi solo la pena de nuestra falta, Berenguela, repuso Guido Raymond con ademán suplicante.

—¡Jamás!... exclamó ella, jamás!... No quiero yo comprar mi vida á costa de tu deshonra.

—Es preciso, dijo el joven en voz baja. Hazlo por tí y por nuestro hijo.

—¡Nuestro hijo!... repitió maquinalmente la joven.

—Si quiero que vivas para él, Berenguela mia, repuso el caballero aproximándose á su amada para no ser oido de Labrosse. Quiero que le eduques y le cuentes el triste y miserable fin de su padre, para que un día pueda vengarme del malvado que me asesina y deshonor.

Berenguela inclinó la frente en señal de obediencia.

—Caballero, dijo Guido con voz firme, dispuesto estoy al sacrificio; pero delante de Dios me responderéis del crimen inaudito que echais sobre vuestra alma.

—Ante Dios ó ante Satanás, repuso Labrosse con una alegría repugnante, responderé si así te agrada; poco me importa con tal que desaparezcas de este mundo despreciado de todos, y de que tu cadáver me sirva de escabel para llegar hasta el monarca cuyo favoritismo ambiciono.

En aquel momento oyóse á la entrada de la calle ruido de armaduras. Era una ronda que se dirigia á la puerta Montmartre.

Labrosse se inclinó sobre el barandal de la ventana.

—¡Soldados de la ronda!... gritó con voz estontorea. ¡A mil... á mil!.

Un segundo despues, los guardias del prebostazgo herian con el cabo de sus partesanas la maciza puerta de encima que daba entrada á la sombría mansion de Labrosse.

Despertados en lo mejor de su sueño, los viejos criados Bouguin y Margarita, corrieron presurosos á la regilla, no sin gran sobresalto.

—¿Quién llama de ese modo? preguntaron medio refunfuñando.

—En nombre del rey, abrid.

Los dos viejos, mas muertos que vivos, descorrieron los cerrojos, levantaron las pesadas barras de hierro é hicieron penetrar en aquella especie de fortaleza á los arqueros del rey.

—¡A mil... á mil!... gritó de nuevo el señor de Labrosse que habia abierto la puerta de la galería.

—Labrosse, dijole en voz baja el caballero, eres un cobarde miserable y Dios te castigará...

El ex-barbero del rey difunto no contestó á Guido. Una sonrisa irónica fué su única respuesta.

Hizo un ademán con la mano á los soldados que habian penetrado en la cámara y poco despues desaparecieron juntamente con el prisionero. El jefe de la ronda sintió oprimírsele el corazón cuando hubo reconocido al delincuente, pues estimaba en alto grado al caballero de Fenestrange cuya ciencia conocia. Sin embargo era preciso cumplir la consigna. Despues de haberle sometido á un interrogatorio de algunos segundos fué arrojado en uno de los más lobregos calabozos de la sombría fortaleza del Chatelet.

Cuando se hubo quedado completamente solo, empezó el infeliz á golpearse la frente contra el húmedo pavimento de su prision y á verter abundantes lágrimas cual si fuera un niño.

CAPITULO XXIII.

Avaro y asesino.

Apenas hubieron salido de la cámara Guido y los arqueros, dirigióse el señor de Labrosse repentinamente hácia Berenguela, á quien la vieja Margarita trataba en vano de volver en sí.

—¡Vamos! exclamó con voz ronca, y levantando brutalmente en el aire á la pobre anciana, hasta de gazoñerías!

to, señor?... le preguntó con aire sorprendido.

—Mas tarde lo sabrás, contestó Labrosse con una sonrisa irónica.

En aquel momento oyóse un leve ruido al extremo de la galería.

Eran Guido y Berenguela.

Cramignole, entretanto, habia logrado, no sin trabajo, montarse sobre el balcón, pero no se atrevia á bajar.

—Mi amo ahí y sus armas, pensaba el pobre muchacho. ¿Si irá á asesinarle ese tigre?...

Casi casi me dan ganas de entrar y prestarle auxilio, porque tocante á fuerzas no hay quien me gane... Lástima que mi corazón sea tan parecido al de la gallina. ¡Vamos, soy un mándrial!

Entonces levantó la vista y vió que Labrosse habia cerrado la vidriera.

—¡Vaya! murmuró con acento desanimado. Ya no hay medio de poner el pie ahí dentro. ¡Maldecido barbero!

Y así diciendo empezó á descender lentamente.

Durante este tiempo el señor de Labrosse, como hombre precavido que era, quitó del aposento las armas de Guido Raymond.

—¡Ven...! ¡Ven...! murmuró con voz sorda. ¡Ven, tú, á quien aborrezco y de quien deseo vengarme!

Y al mismo tiempo que hablaba de esta suerte tiraba de la espada ocultándose tras los pliegues del tapiz que cubria la puerta.

CAPITULO XXI.

Una situacion horrible.

Berenguela y su amante penetraron en la cámara.

Apenas habian avanzado algunos pasos en el interior cuando la puerta se cerró de ellos y sonó en la cerradura las dos vueltas de la llave.

Al ruido volviéronse naturalmente. Guido Raymond corrió hácia la ventana.

—¡Esta ventana está cerrada! murmuró palideciendo.

—Santo cielo! exclamó la joven... Sin duda Margarita nos ha vendido y te esperan en la calle para asesinarte!...

—¡Por el infierno!... juró Guido Raymond. ¿Qué quieres decir esto?...

—Esto quiere decir, respondió desde el fondo del aposento una voz ronca y temblorosa, que al hombre á quien des-

honraste ha regresado ya. Esto quiere decir que estás en su poder y que va á vengarse de tí.

—El señor de Labrosse... exclamó Guido colocándose maquinalmente delante de Berenguela.

El barbero del rey descorrió de pronto la pantalla de la linterna. Gracias á esta claridad súbita pudo ver Guido Raymond que su enemigo estaba armado de una larga espada, cuya hoja, ancha y cortante por ambos filos, desprendía en la oscuridad un brillo siniestro. En la otra mano tenia una daga florentina de tres canales que agitaba entre sus dedos convulsivamente.

El primer movimiento de Guido fué correr hácia el sitio, donde horas antes habia dejado sus armas y su cota de malla, pero el señor de Labrosse detuvo sus pasos con una carcajada horriblemente sardónica.

—Caballero, le dijo, vuestras armas han sido puestas á buen recaudo y así podeis no molestaros en buscarlas.

—¡Ruin, malvado!... exclamó Guido apretando los puños. ¡Solo un cobarde miserable como tú es capaz de semejante hajezal!...

—¡Por favor!... ¡Gracias!... Murmuró Berenguela cayendo de hinojos á las plantas del barbero.

—¡Atrás!... exclamó este rechazando á la desgraciada joven, loca de temor. Atrás, señora. Mas tarde hablaremos los dos. Por ahora solo tengo que hacer con vuestro amante.

—¡Infame!... dijo Guido.

—¡Infame!... repitió Labrosse con una risa frenética. ¡Pardiez!... ¿Quién de ambos es aquí el mas infame?... ¡Cómolo!... Vos os introducis traidoramente en mi casa, vos seducis á la mujer que lleva mi nombre; vos arrojais á manos llenas en mi existencia el tormento de la vergüenza y la desesperacion, y aun os atreveis á acusarme de infame!...

—Labrosse, contestó Guido con acento solemne, ¿es acaso tu esposa, ante Dios, esta mujer que solo por salvar á su anciano padre se unió á tí?...

—Es verdaderamente tu esposa esta pobre criatura, á quien á fuerzas de amenazas condujiste al altar? ¡No!... ¡no!... ¡mientes!... Jamás ha sido tu esposa ni podrá serlo nunca. Ella no ha sentido por tí otra cosa que el odio y el desprecio!...

—Su amor me pertenecia todo entero. Tu me robaste mi esposa y yo la he rescatado. Y por mi alma, por mi

Un entusiasta de nuestra música nacional dice que la de ingenieros se ha dejado atrás al mismo tiempo que la de Austria y Prusia, que la de la guardia de París y la de los caballeros Guardias de Rusia, y lejos de figurar con notable desventaja, con la que era de esperar vista la diferencia de elementos con que aquellas contaban, ha llenado su puesto dignamente.

Para que la lucha hubiera sido con iguales fuerzas debía haber marchado a sostener la contienda nuestra lumjorable música de Guardias alabarderos, aumentada con los profesores que se hubiesen creído suficientes para dotarla del personal necesario: hemos cumplido, sin embargo, mejor que los que han mandado músicas cortesanías que nada tienen de militares, mas que el llevar uniforme los que en ella figuran.

Un periódico hace el siguiente rápido y condensado estudio de costumbres:

«De día en día aumenta la emigración veraniega, no solo de Madrid, sino de todas partes. ¿Indica esto que han empeorado las condiciones de la corte y otros puntos de España? Por el contrario, han ido mejorando de año en año. ¿Revela que han ido en aumento la riqueza y el bienestar del país? ¡Ay! Los hechos no nos permiten abrigar esta ilusión generosa. Es que la facilidad de las comunicaciones por medio de los ferrocarriles ha despertado el deseo de viajar? Tal vez esta circunstancia tenga alguna influencia; pero se nos figura que mas que nada influyen la moda y ese ardiente deseo de gozos que se ha aoderado de todas las clases de la sociedad española.»

Según el Correo de Aragón, reina gran alarma en Zaragoza con motivo de las opiniones que han emitido varios ingenieros distinguidos, acerca del mal estado en que hoy se encuentra la llamada Torre Nueva de aquella capital.

La Revista médica francesa aconseja el uso de un simple refresco de aguardiente aguado (en partes iguales ambos componentes y con un poco de azúcar), para combatir la erisipela. El doctor Daognoy ha empleado este sencillo remedio con buen éxito, después de haber ensayado inútilmente otros aconsejados por la ciencia.

Al medio día del viernes fondó en el puerto de Mahon, contiguo a la isleta de la Cuarentena, la corbeta de guerra italiana *Cesfiro*, de 10 cañones y 139 plazas, al mando de su comandante Sr. Sardó.

Saludó a la plaza con veintinueve cañones contestándole la fortaleza de Isabel II.

A causa de su procedencia que lo es Argel haria tres días de observación.

En Valencia se va a establecer una escuela especial de declamación, dirigida por el actor Sr. Vico.

Ha vuelto a Valencia y héchose cargo del gobierno de la provincia el señor Rubio.

En Manresa fué detenido un fingido portidoso que provisto de una cédula de vecindad falsa pedía limosna en aquella ciudad. El palo con que se apoyaba era un bastón de estoque.

Ayer recibimos de nuestra oficina particular el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Vigo, 31. Acaba de fundear en este puerto el vapor-correo «Infanta Isabel», procedente de la Habana, con la correspondencia de las Antillas y pasajeros.

A su salida de la Habana no ocurria novedad.

Los periódicos de los Estados-Unidos dicen que el gobierno de Juárez no solo está decidido a no reconocer la deuda franco-mexicana, sino que pedirá a Francia una indemnización de guerra por la parte que ha tomado en favor del imperio y por las personas muertas y las propiedades destruidas durante la última guerra. Si Francia no accede, como no accederá, al pago de esta contribución de guerra, el gobierno jurista amenaza con confiscar las propiedades de los franceses en Méjico para cobrarse en parte de lo que cree que se le debe.

El rey de Prusia va a permanecer en los baños de Ragatz (Suiza) desde el 5 al 24 de agosto.

Se ha verificado en Viena la gran revista militar en honor del sultan. Una multitud inmensa ha aclamado a éste y al emperador de Austria. Al sultan agradaron mucho los ejercicios de fuego de la artillería que se ejecutaron con gran precisión.

La France dice que se va a hacer una recepción brillante en Burdeos a los reyes de Portugal y que el día 7 se embarcarán para volver a Lisboa. La última parte de esta noticia no debe ser cierta, puesto que está anunciada la llegada a la Granja de los monarcas portugueses para el día 8.

El desarrollo de las fuerzas militares de Prusia se verifica con prodigiosa actividad. El contingente de 1866 ha hecho entrar en el ejército prusiano 93616 reclutas, además 12000 voluntarios y 70000 reclutas dados por las provincias recientemente anexionadas, de suerte que el ejército se ha reforzado este año con 173000 reclutas.

La sociedad dramática *La Union* pre-

para para el día 3 una función en el teatro de Variedades a beneficio de un desgraciado huérfano de un jefe del ejército inutilizado de ambas manos. Toman parte en esta función las señoritas Longoria, Lopez y Avella, estrenándose tres obras originales de los Sres. Santa Maria, Vizcaino y Perogordo.

Ha salido de esta corte para la exposición de París, D. Alfonso Gonzalez Mellado.

Se ha publicado bajo la dirección de Fr. Agustín Fernandez y Peña una reimpression de la *Vida del venerable P. Juan Dunsco Escoto*, doctor satil y maestro de la escuela franciscana.

Dice *El Imparcial*: «En breve aparecerá un importante trabajo que lleva por título *Ideas estéticas sobre la arquitectura*, debido a la pluma del Sr. D. Manuel de Rivira y Albert. Nosotros que hemos leído el manuscrito no tenemos inconveniente en asegurar que la obra del Sr. Rivira será leída por todos los aficionados al progreso de las artes, pues es atrevida, y revela mucho ingenio y un espíritu profundamente pensador y analítico, propio del que con gran aprovechamiento por su carácter observador ha hecho repetidos y largos viajes al extranjero.»

El 29 llegó a Saas de los Infantes, provincia de Burgos, el Sr. D. Fernando Alvarez, diputado a Cortes por aquel país, que está recorriendo todos los territorios del mismo, dedicado al estudio de monumentos históricos.

Va a establecerse un cable eléctrico submarino entre Brindis y Alejandría, que se unirá después a la línea de Suez a Bombay. El cable de Brindis a Alejandría pondrá en comunicación directa a Europa con Oriente.

Al salir el virey de Egipto de París para Vichy el caballo que tiraba del carriage en el que iba a la estación de Orleans se desbocó; el virey sufrió solo algunas contusiones que no le impidieron continuar su viaje.

Un periódico de los Estados-Unidos, el *Messenger franco-americano*, dice que el 24 de junio pidió sus pasaportes el representante de Francia en Méjico Sr. Dano. Se le prometió para el día siguiente, pero después de varias negociaciones que duraron dos días, decidióse que el representante de Francia partiría para Veracruz al mismo tiempo que los soldados extranjeros puestos en libertad por Diaz. El 27, sin embargo, las autoridades se negaron porentoramente a entregar sus pasaportes al Sr. Dano.

Ha llegado a París el príncipe Miguel de Servia.

Los reyes de Portugal saldrán de París el 5 de agosto por la mañana, yendo a dormir a Bardeos, don se les prepara una recepción solemne.

La importante nota publicada el martes por el *Moniteur*, y que anunció el telegrama, dice así:

«Diversos órganos de la prensa francesa y extranjera publican como exactas noticias encaminadas a producir turbación e inquietud en las operaciones del comercio y de la industria. Dicese con persistencia que las relaciones internacionales son tirantes y autorizan a presentir un conflicto mas o menos próximo. Para hacer verosímiles estas indicaciones se anuncia que van a formarse dos campamentos en la frontera del Este, y que continúan con actividad en el ministerio de la Guerra los preparativos militares, manteniéndose el efectivo de nuestro ejército en la cifra que tenía a fines del mes de abril último.

Estos rumores carecen de fundamento, no pudiendo deber su nacimiento y propagación mas que a pasiones hostiles, a interesadas especulaciones y a una lamentable credulidad.

La verdad es esta. El gobierno del emperador no tiene actualmente ninguna cuestión diplomática de naturaleza a modificar sus relaciones pacíficas y amistosas con las diversas potencias.

El gabinete de Florencia ha tomado las mas enérgicas medidas para proteger contra toda tentativa las fronteras de los Estados pontificios, y el tratado de 15 de setiembre de 1864 se cumplirá resueltamente.

Ningun nuevo campamento debe crearse ni en el interior ni en las fronteras del imperio. Los contingentes de 1860 y 1861 han sido licenciados en su totalidad, y los soldados que a ellos pertenecian se encuentran en sus casas desde 1.º de junio. En estos momentos el ejército activo se compone solo de cuatro contingentes, que pertenecen a las clases de 1862, 1863, 1864 y 1865.

La clase de 1866 se incorporará al ejército a fines del mes de agosto; pero el gobierno se propone enviar a sus casas para la misma época a los soldados de la clase de 1862. Desde 1.º de setiembre como hoy el ejército activo no comprenderá mas que los contingentes de cuatro clases de las siete.

El efectivo de caballos se ha aumentado considerablemente a consecuencia de las compras hechas en el mes de abril; pero el ministro de la Guerra ha decidido que ocho o diez mil de estos caballos se entreguen a los agricultores, cosa que se está haciendo en la actualidad.

El gobierno espera que estas terminantes declaraciones disiparan la incertidumbre de que pudiera estar poseída la opinion pública.

Los prusianos están reforzando la guarnición de la fortaleza de Magancia.

Los prusianos evacuan con su lentitud la fortaleza de Luxemburgo y se cree no la dejarán completamente libre hasta los primeros días del mes de agosto.

La *Gaceta de Hannover* da cuenta del siguiente suceso. Un buque anglo-americano salió hace pocos días de Bremerhaven llevando a bordo dos jóvenes que querian escapar al servicio militar emigrando a América. El capitán del buque se negó a entregar dichos jóvenes a las autoridades prusianas; pero una lancha llena de soldados de marina se acercó entonces al barco para pedir de nuevo la estradicion de los dos jóvenes. Negóse de nuevo el capitán; pero el oficial prusiano le hizo notar que los cañones del fuerte ocharian a pique el buque si quería oponer resistencia; el marino entonces entregó los jóvenes.

Ayer ha tomado posesión del cargo de juez de primera instancia del distrito del Congreso de esta capital el Sr. Sandoval y Robres.

Ha llegado a Madrid el primer actor y director de escena D. Pedro Delgado.

Desde el 16 al 22 de julio circularon por los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, 21304 viajeros. El producto total de la explotación ascendió a 1.568316 rs.

Por la línea de Manzanares a Córdoba circularon en los mismos días 2187 personas, y los productos de la explotación fueron de 288370 rs.

Nuestra compatriota la celebrada artista señora Istúriz continúa cantando en Milan y alcanzando cada día mayores laureos. Los periódicos de aquella población, llegados últimamente, hablan de la ejecución de la *Linda* por la señora Istúriz, y todos dicen que la brava prima donna española logró cautivar al público, que la llamó repetidas veces entre salvos de aplausos, y eso que los artistas que la acompañaban no agradaron. Dicen aquellos diarios que la señora Istúriz ha logrado en poco tiempo colocarse a la altura de las mejores cantantes salvas de aplausos, y a su vez excelentes facultades, lo cual no nos extraña, porque conocíamos sus condiciones de artista y su constante afán por el estudio o del arte.

El cónsul de Italia en Canea (Candia) ha dirigido a su gobierno el siguiente despacho:

«Se han cometido en el interior de esta isla matanzas de mujeres y de niños. La autoridad turca no puede ni reprimir la insurrección ni detener el curso de

vida eterna, ni yo soy culpable ni tampoco Berenguela.

—¿Conque es inocente?... repuso Labrosse.

—Si, lo soy, respondió Berenguela levantando la frente con orgullo. Ya sabiais que yo amaba a otro, puesto que os lo dije antes de casarme, pero necesitabais la hija del judío Abraham y con ella sus inmensas riquezas. Pues bien: yo os las cedo desde hoy todas enteras. ¿Qué mas queréis?...

—Ya lo sabrás, contestó el barbero, siempre con su horrible sonrisa.

—En el nombre del Dios vivo, prosiguió la joven, os juro que podéis guardarlos; pero en cambio devolvedme la libertad y respetad una vida que para nada puede servirlos. Huiré lejos... muy lejos... a un país ignorado y jamás volveréis a oír hablar de mí...

Una carcajada histérica fué la única respuesta de Labrosse.

—¿Qué es, en fin, lo que desear?... exclamó Guido adelantando dos pasos. ¿Asesinarme?... No es eso?... ¡Hierre. No será esta la primera vez que tu mano se atreve a cometer un asesinato.

—¿Qué dices?... murmuró el barbero lanzándose sobre Guido y teniendo el puñal levantado.

—Digo, continuó el caballero sin retroceder ni un paso, que Abraham Golders murió muy a tiempo para dejarte por su heredero universal antes de emprender tu viaje a Africa, y para que la desgraciada Berenguela quedase sin apoyo ni consuelo...

—Miserable...! interrumpió Labrosse con una indignación maravillosamente fingida. ¿Acaso supones...?

—Si, no solo supongo sino que te acuso... ¡Mátame...! Clava con tu daga mi lengua a la puerta de tu morada o por mi fé de cristiano te juro que si me dejas con vida te acusaré en voz muy alta.

—¡Mátame! repuso el barbero. En otro tiempo ya lo hubiera hecho; pero hoy mi propio interés me ordena que no me toques la justicia por mi mano.

—¿Hoy?... se preguntó Guido a sí mismo.

—¿Eso te asombra? repuso Labrosse. Sabe, pues, que desde algunos días a esta parte todo ha cambiado de fase para mí.

—¿Qué quieres decir?

—Quiero decir que el rey San Luis, que me apreciaba, ha muerto de la epidemia ante los muros de Tunes, y que

Felipe III que me odia es hoy rey de Francia.

—¡Gran Dios! exclamó el joven retorciéndose las manos en el colmo de la desesperación. ¿Conque el rey San Luis ha muerto?

—¿Qué quieres?... repuso Labrosse chancéandose. Ante la peste todos los hombres son iguales, y lo mismo se rie del último pechero que de las tuestas coronadas.

—¿Y no estuve yo allí para salvarle... murmuró Guido.

—La muerte del monarca, prosiguió Labrosse, me afectó tanto como a tí, porque te lo repito, yo era el favorito de aquel piadoso rey, y desgraciadamente no lo será de su sucesor. Varias veces he pretendido captarme su voluntad, pero en vano. Tu solo has sabido conquistar su amistad y su confianza.

—Gracias a tí, el advenimiento de Felipe al trono de Francia es la pérdida de mis bellos proyectos y de mis deradados sueños de ambición. Porque yo soy ambicioso, Guido, pero ambicioso como hombre ninguno puede serlo en el mundo...

—¿Pues bien!... interrumpió Guido, puesto que según acabas de manifestarme, yo soy el único obstáculo que se opone a tu engrandecimiento, suprímelo. La ley te autoriza para castigar con tu propia mano al amante sorprendido de noche en tu morada. ¡Hierre! ¿Qué aguardas?...

—No quiero matarte; te repito. Si te mato, no tendrá Felipe bastantes lágrimas para llorar tu muerte ni bastante odio en el corazón para aborrecer a tu asesino. Porque bien mirado, a los ojos de todos, el crimen que yo te hubiera hecho espigar no sería considerado como un delito vergonzoso, y cuando menos en el alma de tus amigos permanecería tu memoria limpia y sin mancha. El hombre que se muere de hambre y roba un pedazo de pan es castigado con las penas mas severas, y su nombre queda para siempre escarnecido. Pero el hombre que roba la mujer ajena, que arrabat, para siempre la dicha del corazón del esposo, y que le arroja en un charco de cieno y de vergüenza... ¡oh!... lo que es ese hombre no queda nunca deshonrado. Se le castiga, es cierto, pero la sociedad le respalda y le escusa. Yo, Guido Raymond, prosiguió Labrosse después de una breve pausa y cambiando de tono, quiero que muéras

sin que te compadecieran ni te escusaran... ¿Lo entiendes?... Continué lanzándole al mismo tiempo una mirada feroz.

—¿Qué infame venganza me reservas?...

Labrosse se acercó al joven, fijó en él sus ojos vizeos que despedían un brillo siniestro y acentando lentamente cada una de sus palabras le dijo:

—Voy a hacerte prender como a un ladrón.

—¿Estás loco?... contestó Guido lanzando una carejada. Una sola palabra que yo pronuncie bastará para justificarme.

—Es que no podrás pronunciar esa palabra, contestó friamente el Sr. de Labrosse.

—¿Y quién podrá impedírmelo? El barbero le mostró con el dedo a la pobre Berenguela, que palida y temblorosa no se atrevía a levantar los ojos del suelo. Pero, despertando de su aparente letargo, dió dos pasos hacia su esposo.

—¿Comel le dije, euponeis que yo sea capaz de permitir que se abuse de semejante crimen al hombre que amo?... Os equivocais, señor. Aun cuando fuere a costa de mi vida y de mi honra diría resueltamente la verdad.

—Señora!... repuso Labrosse con voz serda, considerad que son muy terribles los castigos que impone la ley a las mujeres adúlteras. Tened mucho cuidado con lo que decís.

—¿Qué me importan a mí vuestras amenazas?... Yo quiero compartir la suerte de Guido.

—Pues bien, cúmplase tu deseo, repuso Labrosse.

Y con paso firme y resuelto corrió hacia la ventana, cuyas dos hojas abrió de par en par.

—A una voz mía, dijo volviéndose hacia Guido y su esposa, acudiré la ronda del rey y os lanzarán a ambos en los sombríos calabozos del Chatelet. Por la última vez, Guido, gastas pronto a otorgarme lo que exija de tí...

—Dios mio...! Dios mio...! gimió el desgraciado joven. ¡Lo que deseas es horrible!... No te basta mi vida sino que me davia quieres que reciba una muerte infame...?

—Lo has adivinado, repuso Labrosse. Si, una muerte infamatoria que colocándole en una piqueta de Montfaucón al lado de los ladrones y asesinos haga desaparecer del corazón de Felipe III el cariño que te tiene. Créelo; los reyes son

muy volubles en su favoritismo, y al verte espirar de este modo sentirá hacia tí tanto desprecio como cariño te tiene hoy.

—¡Guido! exclamó Berenguela, yo te ruego que si algo me amas no aceptes tan bárbara condición. Puesto que Dios no nos permite vivir juntos en esta vida, ¡dejame al menos morir contigo!

—¡Pobre niña! exclamó Guido. ¿No has oído que la ley que castiga a las adúlteras es muy terrible...? El resultado es la muerte, pero una muerte lenta... horrosa... una muerte comparable a todos los suplicios del infierno.

CAPITULO XXII.

El sacrificio.

Guido Raymond decía verdad, y nunca quizás en país alguno ni en ningún tiempo habia sido tan rigurosa la pena impuesta a la esposa culpable, lo mismo que a su cómplice.

Los atenienses se contentaban con injuriar a las mujeres adúlteras y maltratarlas; los egipcios las cortaban la nariz y azotaban al amante; los sarracenos vaciaban los ojos a la mujer y condenaban al hombre a la castración; los judíos tapaban a ambos culpables; y los sajones quemaban a la mujer y ahorcaban al seductor.

En Roma se los condenaba a muerte, y Carlo Magno adoptó la ley romana.

Mas tarde fué castigado con una multa, y después se condenó a los culpables a recorrer las calles completamente desnudos. En ciertas provincias la mujer infiel era despojada de sus vestidos, untada de miel de pies a cabeza y cubierta en seguida de plumas, haciéndole pasearse después por los parajes más públicos.

En otras partes eran paseados los delinquentes por toda la ciudad montados en burros y con la cabeza mirando a la cola.

Finalmente, bajo el reinado de San Luis, la mujer adúltera era atada por los cabellos a la cola de un caballo indomito, y el animal, lanzado a su libertad, paseaba por do quiera el desnudo cuerpo de la víctima, cuyos sangrientos despojos se que taban pegados a las asperidades del terreno.

No era esto todo. Antes que la desgraciada hubiera exhalado el último suspiro, hombres amaestrados cortaban la

las atrocidades. La humanidad reclama la suspensión inmediata de esta lucha, y que se envíen a Grecia las mujeres y los niños. Los consules de Francia, Inglaterra y Rusia dirigen telegramas idénticos a sus gobiernos.»

La *France* añade al anterior despacho el siguiente comentario:

«No debe extrañarse que los consules de Italia y Rusia hayan dirigido este despacho a sus respectivos gobiernos, pero es menos verosímil que los de Francia e Inglaterra envíen a las suyas idénticos informes. En Londres y en París se sabe perfectamente lo que debe pensarse de esas exageraciones, y si, como los gobiernos de Florencia y de San Petersburgo, el nuestro desea que termine pronto la insurrección, no creemos que se debe dar crédito a las violentas acusaciones dirigidas contra Omer-baja por los consules de Italia y Rusia.»

La *Junta nacional romana* acaba de publicar una proclama escitando a los romanos a la insurrección, pero como el pueblo de Roma es muy afecto al Papa se cree que ni esta, ni otras escitaciones de igual índole producirán el resultado que anhelan los garibaldinos.

Las últimas noticias de Méjico dicen que han sido fasilados diez generales imperialistas.

Desmientese la noticia de que el gobierno de los Estados Unidos había pedido al de Méjico que le entregase al general Santa Ana, muerto ó vivo. Por el contrario se asegura que el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward ha declarado que no podía pedir se pusiera en libertad a un hombre que ha fomentado la guerra contra Méjico.

En todas las fábricas de armas del vecino imperio se ha duplicado el número de trabajadores y se construyen fusiles Chassepot con la mayor actividad posible.

El periódico prusiano, el *Correo de Berlín*, dice que a una alianza austro-francesa, si se verifica como se anuncia, responderá una alianza pruso-rusa.

La *Presse* insiste en que se aproxima una insurrección en los Estados Pontificios y que Garibaldi ha transmitido sus órdenes a los jefes de bandas cuyo mando superior se ha reservado.

Una persona digna de crédito, que acaba de llegar de Grecia, refiere el siguiente hecho de cuya autenticidad responde: he aquí su versión. No es fácil calcular hasta qué punto pueda llegar el heroísmo de un pueblo que combate por su libertad e independencia. Mas de una vez la perspectiva de la patria en peligro ha inducido a las mujeres a armarse en su defensa. La historia demuestra que también el bello sexo sabe batirse heroicamente por tan caros objetos. Las mujeres candidatas dan en estos momentos un nuevo ejemplo del heroísmo femenino. Según cartas de Onalós, provincia de Salinas, cincuenta voluntarias se han presentado en el campamento del jefe ortense Hatzi Michali, pidiendo formar parte de su partida.

En vano fué que el bravo cretense tratara de disuadirles de su idea, manifestándoles que debían volverse a su país (Lakkous) a reunirse con sus hijos y esposos. Los turcos han quemado numerosas casas, contestaron ellas, y todos han sucumbido defendiendo heroicamente sus hogares; nosotros hemos jurado vengarnos. Ante su irrevocable determinación, Hatzi Michali se ha visto obligado a quedarse con estos nuevos soldados. *Palingenésis*, uno de los periódicos mas acreditados de Grecia, asegura también que en Hecceion se han organizado dos compañías de mujeres, que se ocupan en instruirse en el manejo de las armas, esperando entusiasmadas el momento de batirse con los turcos.

Para atender a sus enfermos, ha regresado a esta el Sr. de Palomar, médico especialista de las enfermedades de pecho y padecimientos del hígado.

Ha llegado a Valencia el señor obispo de Puerto Victoria.

El capitán general del departamento del Ferrol ha llegado a las Caldas de Oviedo a tomar baños.

Lamentase un periódico de Ciudad-Real de que el ayuntamiento de aquella población no se apresure a tomar medidas para evitar que las calenturas intermitentes sigan desarrollándose como ahora y afectando a los habitantes de la ciudad.

Ha llegado a Barcelona, procedente de Vich, el señor arzobispo de California. Inmediatamente saldrá para París, desde donde debe dirigirse a su apartada diócesis.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 10 de julio por conducto del consul de S. M. en Southampton que la tranquilidad pública es inalterable en la isla, y que continúa la fiebre amarilla.

La señorita Bettelheim, artista del teatro de la ópera de Viena, ha abandonado la escena para contraer matrimonio con un rico comerciante de Bim.

A las dos de la tarde de este día ha salido de Cádiz para la Habana y Puerto Rico el vapor-correo *Isla de Cuba*, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

Leemos en algunos periódicos italia-

nos, que el empresario Martinotti, que tenía contratada a la señora Fricci para el teatro Regio de Turin, la ha cedido al teatro italiano de San Petersburgo, mediante una gran cantidad que se le ha dado por la cesion.

Los artistas contratados por el Sr. Bagier hasta el día, para el teatro italiano de París, son: la señora Patti, Harris, Kraus, Llanes y Grossi; y los señores Mongini, Gardoni, Nicolini, Stoller, Verger, Agnesi, Ciampi y Scalose.

El 2 de agosto llegará a París el rey de Suecia, proponiéndose pasar allí algunos días.

La princesa Olga, hija del gran duque Constantino de Rusia, recibirá al casarse con el rey de Grecia una dote de cuatro millones de reales, y una renta anual de igual suma.

El gobierno ruso ha ajustado un contrato con la fabrica de armas de Golt para la construcción de 100000 fusiles del modelo Berlan, que se le entregarán en el término de dos años.

Dicen de Nueva-York que la campaña emprendida por las tropas federales contra las tribus indias del Oeste, amenaza tomar proporciones considerables y ocasionar gastos que no se prevían.

Para tres esmerados, los sembreros de tul, de crepion y de paja de arroz son los que obtienen la preferencia. Para trajes de negocios los mas elegantes son los sembreros de paja, balga ó de Italia; y por último, para trajes de campo y de playa goza de gran favor los sembreros radondos de paja de Italia. Como un modelo de elegancia citaremos un sombrero de paja de arroz, de hechura de platillo, rodeado por un bigote de tafetan puzado, en cuyo borde se cose un fiavello de requies de cristal; al lado izquierdo lleva una amapala; dos tiras de tul floreado, forrado dos hüllones, rodean un rulo de raso, y caen por detrás formando bridas. No es menos elegante que el anterior un sombrero Auvergnay, llamado así por su forma; este sombrero es de paja de arroz fina, y está compuesto de un ala muy estrecha ribeteada con tafetan azul, de un fondo de blond rosa, adornado con capullis de rosa entreabiertos, y de una tira de blonda esotri pié con pié, que forma las bridas.

El célebre pianista Liszt ha sido condecorado por el emperador de Austria con la cruz de comendador de la Orden de Francisco José.

Uno de estos días en la villa de San Felto de Codinas una mujer mató un cordero y se puso luego enferma de gravedad, teniendo que administrársela los Sacramentos. Parece ser que el animal estaba inficionado y que a la pobre mujer se le inoculó el virus maligno por un rasguño que tenía en la mano. Esto demuestra la esquisita vigilancia que debe emplearse en todo lo que atañe a la salud pública, y particularmente en la inspección de las reses que se destinan al público consumo.

El gobierno chino está haciendo una reforma monetaria, habiendo adoptado el sistema decimal. En Pekin se han fabricado ya, como ensayo, monedas de oro y plata que equivalen a las francesas de veinte francos, cinco francos y un franco.

Un periódico de Italia desmiente la noticia dada por la *Patrie* de que el gobierno italiano, mejor informado, ha reconocido la falsedad de los detalles publicados sobre la misión del general francés, Dumont en Roma.

Dice un periódico ital ano que el gobierno italiano está a punto de ajustar un convenio para la venta de los bienes del clero con las siguientes bases: Crédito mobiliario francés, representado por el Sr. Fremy; Banco nacional del reino de Italia; crédito mobiliario italiano; casa Langran-Dumonceau, y caballero Antonelli, director del Banco de Roma.

La *Presse* de París dice con referencia a noticias de Italia, que han estallado degórdenes en Venecia y que, según parece, responden a un plan preconcebido para distraer las fuerzas del gobierno obligando a este a llevarlas a distintos puntos y a abandonar la vigilancia de las fronteras de los Estados Pontificios.

En el presupuesto inglés figura un millón quinientos mil reales para compras hechas en la esposicion Universal de París con destino al departamento de ciencias y artes.

Dicese en Inglaterra que es probable deje lord Derby el ministerio. La enfermedad que padece desde hace muchos años será la causa de que abandone los negocios públicos.

Ayer habrá celebrado la corte portuguesa, en el palacio de las Necesidades una gran recepción como aniversario del juramento de la Carta constitucional del reino.

Para los que no se han fijado en la importancia que tienen las ocupaciones por insignificantes que parezcan, demuestra uno de nuestros colegas de una manera clara y sencilla los favorables resultados que pueden obtenerse del ahorro mas pequeño, siempre que sea sostenido y se colique con la debida prevision.

Tomando pues por tipo el interés de

5 y 10 por 100 anual, rélito que no puede calificarse de exagerado por ningún concepto, daremos a conocer a nuestros lectores la siguiente tabla, sobre la cual llamamos muy especialmente su atención.

El pequeño ahorro de 25 céntimos de real diarios, ó sean 91'25 rs. al año, asciende al terminar el primer quinquenio, con el interés acumulado de 5 por 100, a 504'21 rs.; a los diez años a 1147'73; a los quince, a 1969'04; a los veinte, a 3017'26; a los veinticinco, a 4355'09; a los treinta, a 6062'54; a los cuarenta, a 11022'97.

Un real diario economizado dará a los 5 años 2016 reales 85 céntimos; a los 10, 4390'93; a los 15, 7076'17; 12069'07 a los 20; a los 25, 17420'39; a los 30, 21250'17; a los 40, 44091'91.

La economía de medio duro diario representa a los 5 años, 20168 rs. 53 céntimos; a los 10, 43909'30; 120690'73 a los 20; a los 30, 242301'79; a los 40, 440919'19.

Tomando por tipo el interés de 10 por 100, los resultados, como es natural, son aun mas extraordinarios. La economía de un real diario representa a los diez años, 5817'45 rs.; a los 20, 20905'37; a los 30, 60040'31; a los 40, 161546'28.

Con estos datos a la vista, fácilmente se comprende que las economías en escala algo mayor bastan para hacer millonaria a una familia al cabo de cierto tiempo: medio duro diario importa al 10 por 100, mas de treinta mil duros a los treinta años, y mas de ochenta mil a los cuarenta.

Dicese en París que durante el mes de setiembre el bey de Tanez y el emperador de marrocos irán a visitar la esposicion Universal.

Los periódicos portugueses que recibimos hoy, vienen llenos de largas listas de suscripción para reedificar el asilo de beneficencia que se incendió hace pocos días. Apenas la noticia de la desgracia ha llegado a todos los pueblos del vecino reino, y ya una suscripción espontánea ha producido casi lo suficiente para emprender en seguida la reedificación.

Los periódicos franceses insisten en que el gobierno ruso apoya a Dinamarca en que se le devuelva, sin condiciones, la parte Norte del Sleswig, conforme a lo dispuesto en el art. 3.º del tratado de Praga.

Una carta que acabamos de recibir, dice que el capitán de ingenieros D. Tomás de la Torre, que se halla en París con la música del primer regimiento del cuerpo, no asistió a la comida que dió el emperador a los oficiales extranjeros a causa del luto que lleva por la reciente muerte de su primo el comandante de ingenieros D. Gabriel Lovarinas. El Sr. Torre sin embargo, había sido convidado como todos los oficiales.

Ya tomamos una explicacion verosímil de lo que significa la negativa del *Monitor* francés y la afirmacion de los periódicos oficiales de Berlín, acerca de la nota enviada a Prusia sobre los asuntos del Schleswig: «Paris, 28. Nadie cree aquí lo que el *Monitor* ha dicho, desmintiendo la noticia relativa a la nota dirigida por el gabinete de las Tullerías al de Berlín, a propósito de la cuestion del Schleswig septentrional. Lo que hay de cierto es que el gobierno francés no ha querido alarmar a las potencias europeas, que tiene interés en ganar tiempo para consolidar alianzas que hoy no están seguras, pretende por todos los medios ocultar la verdad de cuanto hay en el asunto.

La *Gaceta de la Alemania del Norte*, órgano oficial del conde de Bismark, asegura que el despacho cuya existencia niega el *Monitor* ha sido leído al gobierno prusiano, pero sin darle copia de él.

Toia la cuestion, pues, está reducida a saber si, diplomáticamente hablando, un despacho del cual no se deja copia, puede o no considerarse como existente. Como Vd. comprenderá, esta es cuestion de forma, que en nada afecta al fondo de ella.

Los jefes y oficiales que se hallan en situación de remplazo en esta corte, pasarán la revista de comisario el día 2 de agosto desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde, ante el comisario de guerra D. Antonio Prats que habita plaza de Leganitos, 3, principal. Los presentantes a nominación al gobierno militar el citado día a las diez de la mañana. El comisario de guerra D. José Fernandez Costas pasará la revista a los de comisiones activas del servicio.

El saltán ha regalado al señor jefe director del teatro de Covent Garden en Londres, una tabaquera enriquecida con diamantes cuyo valor se aprecia en 18000 francos.

Uno de estos días saldrá el embajador de Portugal, señor conde de Avila, para la frontera de España, con objeto de acompañar a sus soberanos hasta la Granja.

El ministro Ratazzi dijo que era inexacto el discurso que se atribuyó al general francés Dumont cuando inspeccionó la legión francesa en Roma.

El venerable Mercadante asistió hace poco a una representación de su ópera *Uzzi e Curtani*, en el teatro San Carlos de Nápoles, con el objeto de oír y aplaudir a la Erantia Frezzolini, para quien escribió dicha ópera. El célebre compositor se había desilizado de incógnito,

Hoy recibimos directamente periódicos de Chile cuyas noticias alcanzan al 16 de junio.

Segun los periódicos de Santiago, el ministro de la Guerra declaró en la cámara chilena de senadores, que el gobierno creía terminada la guerra con España. A sus ojos, la retirada de la escuadra española a las Antillas, envolvía la resolución definitiva de no volver al Pacífico. En consecuencia de esto, había determinado el gobierno chileno enagajar diferentes buques de la escuadra, que poco adecuados para la guerra, imponían al Tesoro un gravamen muy fuerte en el estado crítico de la Hacienda chilena. Con este objeto ha pasado a la cámara de senadores un mensaje que ha sido aprobado en todas sus partes.

La situación de la república no era satisfactoria. En la nueva cámara de diputados habían tenido lugar luchas muy violentas. La de los senadores había nombrado por su presidente al Sr. Tocornal, favorable a una inteligencia con España.

A pesar de lo crido que se presentaba allí el invierno, habían llegado a Valparaíso 29 buques, la mayor parte procedentes de Inglaterra. Siguen trabajando en los telegrafos que han de unir las dos Américas, y a estas con la Europa.

Con motivo de haber dicho algunos periódicos que en las inmediaciones de Ronda se había levantado una partida de bandoleros, que era el terror de aquellos habitantes, el *Amigo del pueblo*, periódico de Málaga, según informes que ha recibido de su correspondiente en aquella ciudad, asegura que es completamente inexacto cuanto sobre el particular se ha dicho.

Ha llegado a San Sebastian el capitán general de las provincias Vascoas y Navarra.

Parece que se ha dado la orden para que las administraciones de loterías, a pesar de la baja que pueda tener el despacho de billetes, estén cerradas los días festivos. Así lo dice *La Esperanza*.

Las últimas noticias de China dicen que el representante de España y el cónsul general, Sres. Mas y Aguilar, se hallaban en Pekin, donde el 8 de mayo fueron congeadas las ratificaciones del tratado de comercio ajustado con el imperio Celeste. Se decía que el gobierno español se proponía entablar negociaciones análogas con el Japon.

Se nos ha asegurado que, conformándose S. M. con lo propuesto por el consejo de Estado, se ha declarado por real orden de 16 del actual buena presa la barca chilena *Alce Ward*, con su cargamento de guano, y que se proceda a su venta. Este buque es el que capturó la goleta de guerra *Concordia* el 22 de abril del año pasado.

Dice *La Esperanza*: «No se comprende por qué las sillas de la plaza de Oriente y del Retiro han de costar mas caras que las del Prado, cuando son todas iguales, si es que no hay algunas de desecho entre las primeras que acabamos de citar. Esta diferencia, sobre no ser justa, como afecta al sistema económico, mas bien podrá perjudicar al contratista que aumentaría la ganancia.»

El gobierno portugués piensa establecer diferentes depósitos de cereales en distintos puntos del reino para atender a las necesidades públicas.

Ha llegado a Lisboa la princesa del Brasil Leopoldina Teresa, que está casada con el príncipe Augusto Luis de la casa de Sajonia, Coburgo-Gotha. Tiene 20 años, y se dirige a su país a visitar su familia.

Una carta de Lisboa que recibimos ayer, dice que el gobierno portugués piensa en abolir los derechos del quinto diferencial de bandera que pagan los buques extranjeros que importan cereales en aquel país.

La misma carta añade, que la medida no tardará en aparecer en el periódico oficial, en forma de decreto, toda vez que están cerradas las Cortes, y el gobierno considera urgente resolver esta cuestion ante las fundadas sospechas de escasez de cereales en Portugal.

El *Times* nació poco antes de la revolución francesa, y en su redacción figura la colección de los noventa años que cuenta de vida, sin faltar en ella mas que dos tomos. El órgano de la opinion inglesa tendrá pues un siglo dentro de poco.

No por eso puede pretender la plaza de decano. Se ha demostrado últimamente que la *Postosh Yunkes Fiding*, gaceta oficial de Suecia, vivió la luz en esta nación en 1614.

Hemos recibido el prospecto del nuevo periódico que próximamente verá la luz en Lisboa con el título de *O Clamor do Povo*. Al presentarse en la arena periodística declara que hará la oposicion al actual ministerio, y que defenderá los intereses de las clases y asociaciones industriales, artísticas, agrícolas, comerciales, y trabajadoras. Componen la redaccion los Sres. Ribeiro Gonçalves, Anjos y Alburquerque.

El venerable Mercadante asistió hace poco a una representación de su ópera *Uzzi e Curtani*, en el teatro San Carlos de Nápoles, con el objeto de oír y aplaudir a la Erantia Frezzolini, para quien escribió dicha ópera. El célebre compositor se había desilizado de incógnito,

colocándose en un palco de tercera. Pero la emoción de Mercadante reveló al punto al público su presencia, y lo asoció al triunfo de la Frezzolini, victoreándolo y aplaudiéndolo con gran entusiasmo, mientras el viejo maestro lloraba de alegría bajo la impresion de los dulces y apasionados acents de la inspirada cantante.

Muchos de los emigrados húngaros han llegado ya a su patria. Entre ellos está ya en Pesh el general Klapka.

La última sesión del cuerpo legislativo francés se ha señalado por un incidente significativo. La mayoría dió un viva al emperador, y la minoría contestó: Viva la libertad! Viva la Francia! La mayoría al oír esto repitió el viva al emperador y muchos de sus miembros fueron a estrechar las manos de los ministros para significar más sus protestas contra los vivos de la minoría.

En Portugal se está reorganizando de nuevo el campamento de maniobras e instrucción establecido en Tancos; últimamente han salido de sus cantones para el campamento un regimiento de ingenieros y tres baterías.

La enseñanza taquigráfica ha recibido últimamente un gran incremento en Portugal. Solamente en Lisboa existen dos cáedras establecidas, una en la cámara de los Pares y otra en la de los Diputados. La primera tiene un profesor y tres sustitutos, la segunda una cáedra y dos sustitutos, todos retribuidos por el Estado.

El guarda de la estación de Brenes, en la línea férrea de Córdoba a Sevilla, cuya mujer e hija fueron muertas por un tren que las atropelló, dicen los diarios de Andalucía que tuvo abnegacion bastante para presenciar aquella horrosa escena sin abandonar la acera hasta despues de verificar el cambio de via. Si la noticia es cierta, creemos que una acción tan noble, inspirada por el cumplimiento del deber, debe ser generosamente recompensada.

El periódico oficial publica el siguiente edicto: «Por el presente, y en virtud de providencia del Sr. D. Isidro Gomez Marzo, magistrado de audiencia de provincia y juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta capital, se cita, llama y emplaza al nombrado Pantaleón, de oficio cordelero y habitante en la Cruz del Espíritu Santo, para que en el término de nueve días, contados desde la publicacion de este edicto en la *Gaceta*, se presente en la audiencia de dicho señor, sita en el cuarto bajo de la casa, núm. 6, calle de la Union, de diez a dos de la tarde, ó en la cárcel de presos de esta capital, para responder a los cargos que le resultan en la causa que contra el mismo y otros se está insruyendo por el delito de lesa majestad y de rebelion; bajo apercibimiento de que no verificándolo se sustanciará la causa en rebeldía y le parará el perjuicio que haya lugar.»

Ha llegado a Madrid el Sr. Fernandez Martiu, corresponsal de *La Reforma* en París.

Con motivo de un artículo que publica el periódico imperialista, el *Pays*, contrario a las exigencias manifestadas por los capitalistas franceses en la cuestion de los ferro-carriles, se ha dicho en los círculos ministeriales, que habian mediado poderosas influencias para modificar la actitud de la banca francesa, y que en efecto, el lenguaje del periódico ministerial francés era preludivo de un arreglo de las cuestiones pendientes.

El *Pays* aconseja a los interesados en ferro-carriles que no hostiguen al gobierno español, fíando en su generosidad y buena fe para los auxilios que hayan de otorgarse en su día, despues de consultados los altos poderes del Estado.

Continúan en San Idefonso los preparativos para recibir a los reyes de Portugal; pero se ha desistido de que haya baile, en atencion a estar delicada de salud la reina doña María Pia.

Las noticias del Perú que recibimos hoy alcanzan al 27 de junio.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 31.

Viena 30.—La «*Presse*» cree saber que el emperador Napoleón irá a Salzburgo el 7 de agosto.

Florencia, 30.

El ministro Ratazzi dijo que era inexacto el discurso que se atribuyó al general francés Dumont cuando inspeccionó la legión francesa en Roma.

El venerable Mercadante asistió hace poco a una representación de su ópera *Uzzi e Curtani*, en el teatro San Carlos de Nápoles, con el objeto de oír y aplaudir a la Erantia Frezzolini, para quien escribió dicha ópera. El célebre compositor se había desilizado de incógnito,

colocándose en un palco de tercera. Pero la emoción de Mercadante reveló al punto al público su presencia, y lo asoció al triunfo de la Frezzolini, victoreándolo y aplaudiéndolo con gran entusiasmo, mientras el viejo maestro lloraba de alegría bajo la impresion de los dulces y apasionados acents de la inspirada cantante.

Muchos de los emigrados húngaros han llegado ya a su patria. Entre ellos está ya en Pesh el general Klapka.

La última sesión del cuerpo legislativo francés se ha señalado por un incidente significativo. La mayoría dió un viva al emperador, y la minoría contestó: Viva la libertad! Viva la Francia! La mayoría al oír esto repitió el viva al emperador y muchos de sus miembros fueron a estrechar las manos de los ministros para significar más sus protestas contra los vivos de la minoría.

En Portugal se está reorganizando de nuevo el campamento de maniobras e instrucción establecido en Tancos; últimamente han salido de sus cantones para el campamento un regimiento de ingenieros y tres baterías.

La enseñanza taquigráfica ha recibido últimamente un gran incremento en Portugal. Solamente en Lisboa existen dos cáedras establecidas, una en la cámara de los Pares y otra en la de los Diputados. La primera tiene un profesor y tres sustitutos, la segunda una cáedra y dos sustitutos, todos retribuidos por el Estado.

El guarda de la estación de Brenes, en la línea férrea de Córdoba a Sevilla, cuya mujer e hija fueron muertas por un tren que las atropelló, dicen los diarios de Andalucía que tuvo abnegacion bastante para presenciar aquella horrosa escena sin abandonar la acera hasta despues de verificar el cambio de via. Si la noticia es cierta, creemos que una acción tan noble, inspirada por el cumplimiento del deber, debe ser generosamente recompensada.

El periódico oficial publica el siguiente edicto: «Por el presente, y en virtud de providencia del Sr. D. Isidro Gomez Marzo, magistrado de audiencia de provincia y juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta capital, se cita, llama y emplaza al nombrado Pantaleón, de oficio cordelero y habitante en la Cruz del Espíritu Santo, para que en el término de nueve días, contados desde la publicacion de este edicto en la *Gaceta*, se presente en la audiencia de dicho señor, sita en el cuarto bajo de la casa, núm. 6, calle de la Union, de diez a dos de la tarde, ó en la cárcel de presos de esta capital, para responder a los cargos que le resultan en la causa que contra el mismo y otros se está insruyendo por el delito de lesa majestad y de rebelion; bajo apercibimiento de que no verificándolo se sustanciará la causa en rebeldía y le parará el perjuicio que haya lugar.»

Ha llegado a Madrid el Sr. Fernandez Martiu, corresponsal de *La Reforma* en París.

Con motivo de un artículo que publica el periódico imperialista, el *Pays*, contrario a las exigencias manifestadas por los capitalistas franceses en la cuestion de los ferro-carriles, se ha dicho en los círculos ministeriales, que habian mediado poderosas influencias para modificar la actitud de la banca francesa, y que en efecto, el lenguaje del periódico ministerial francés era preludivo de un arreglo de las cuestiones pendientes.

El *Pays* aconseja a los interesados en ferro-carriles que no hostiguen al gobierno español, fíando en su generosidad y buena fe para los auxilios que hayan de otorgarse en su día, despues de consultados los altos poderes del Estado.

Continúan en San Idefonso los preparativos para recibir a los reyes de Portugal; pero se ha desistido de que haya baile, en atencion a estar delicada de salud la reina doña María Pia.

Las noticias del Perú que recibimos hoy alcanzan al 27 de junio.

Las cuestiones relativas a los últimos empréstitos con hipoteca de guano, habian dado lugar a graves altercados en el Congreso y con las compañías contratantes.

Al contrario que en Chile, la prensa peruana se muestra muy alarmada con la noticia de que la escuadra española volvió al Pacífico, y lo singular es que cuando acaban de votar y sancionar los poderes públicos del Perú una ley continuando la guerra con España, *El Nacional* de Lima y otros periódicos acusan a nuestro país de ser quien quiere continuar las hostilidades en el Pacífico. Esto prueba que tampoco allí hay grandes deseos de guerra.

El país seguía infestado por partidas que hasta interrumpian las comunicaciones entre Lima y el Callao. A este último punto habian llegado muchas municiones y algunos cañones.

Se ha publicado en Alemania y traducido en Italia una novela escrita por Ostinger que se titula *Rossini* y refiere las aventuras del célebre compositor italiano durante su juventud.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

Los periódicos franceses dicen que Garibaldi irá pronto su viaje a París acompañado de su hija y de su yerno para visitar la esposicion Universal.

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día de mañana se satisfarán por este establecimiento los intereses correspondientes a las obligaciones municipales de Madrid en el primer semestre del año actual, cuyos valores se hallan depositados en las cajas del mismo.

Madrid 31 de julio de 1867.—El secretario interino, TEODORO RUBIO.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 1.º—San Pedro Apóstol.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, en donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde preez y reserva.—En San Isidro, San Pedro, San Ginés, San Andrés, Capilla Real y Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—Visitando desde hoy a visperas hasta mañana puesto el sol cualquier iglesia del orden de San Francisco, puede ganarse el jubileo llamado de la Porciúncula, tantas cuantas veces se practiquen las diligencias.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en San Sebastián, ó la del Consuelo en San Luis.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 1.º.—Parada: Ciudad Rodrigo y Albalá de Tormes.—Jefe de día: Señor coronel de Burgos D. Francisco de San Juan y Franco.—Visita de hospital: Primer montado, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo de carabineros, cuarto capitán.—El general gobernador, Pavia.

BOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 31.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Uta, pro, and various bond values.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha. 30-00. París, 8 días vista. 3-20.

MERCADOS NACIONALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz, and market prices for various locations.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Paris, 27 de julio. Es en vano que consultemos el barómetro en la esperanza de ver la indicación de una temperatura mas favorable; el cielo sigue cubierto y la lluvia continúa, con menos violencia que ayer, es verdad, lo cual hace comprender que los precios del trigo continúan subiendo.

Nuestros vecinos de Inglaterra no están mejor; ayer el trigo indigena subió en Londres un shelling, y el trigo extranjero de uno a dos shellings.

También la harina, tanto tiempo estacionaria, es demandada en alza.

En Paris, las harinas de consumo siguen muy firmes. Algunos fabricantes e marcas superiores han subido desde ayer sus precios un franco.

ESPECTACULOS PARA HOY.

CAMPOS ELISEOS.—A las 9.—Concierto instrumental por la sociedad de profesores bajo la direccion del señor Barbieri.—Entrada general, 4 rs.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 9.—Funcion 9.º de abono.—Primer turno de tres y primero de cuatro.—Variada y escogida funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

CAPELLANES.—A las 9.—Similia similibus.—El que er y el rascar.—Los dos sordos.

PAUL.—Teatro de verano.—A las 9.—Funcion enciclopédica.

FIERAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una coleccion de horas marinas domesticadas.

JARDIN DE LA PERLA (frente al Botánico) Gran baile de ocho a doce por la sociedad la Diosa Tercicore.

ANUNCIOS.

100 REALES DE GRATIFICACION al que entregue 300 en billetes que se han perdido el día 31 de junio. San Bernardo, 32, tie. dia.—1

POMADA ANTIHEMORROIDAL.—ES el mejor resolutivo para curar las almorranas, segun pruebas que tenemos como justificantes Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Esnárcaga.

FONDA DE LOS INFANTES EN LA Granja, calle de la Reina. Hay habitaciones bien amuebladas para familias. Se admiten abonos a precios arreglados.—1

MATEMATICAS, FILOSOFIA E IDIO mas. Clases, Olivo, 6 y 8, principal.

GILOT.—87, Rue Neuve des petits Champs.—Paris. Garbanos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Estremadura y de Asturias, sanchichon de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasia, pajarete, aguardiente doble anis, y pimenton dulce.—15

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, clorosis, lombrices, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, mareos, etcétera. Son a la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esnárcaga; Valladolid, Dr. Romeo.

RETRATOS INMORABLES, 24 Reales. Visitacion, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

ALMONEDA DE NUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 106, segundo.

MODISTA.—SE HACE TODA CLASE de trajes de última novedad, para señora y niñas, a precios muy arreglados. Las personas que deseen que se les corte solamente cualquier prenda, satisfarán 8 reales; y cortada, probada e hilvanada, 12. Calle Mayor, 97, cuarto 4.º—2

F. LUIS, DENTISTA AMERICANO, 27, Boulevard des Italiens, Paris.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, pral.

MALES SECRETOS.—CURACION RÁPIDA, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrizo. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, número 4.—2

A REALIZAR.—EN LA CALLE DE Preciados, núm. 4. Botinas de charol de todas clases a 30 reales.

Idem de chagren con puntera a 43. Idem de becerro francés a 45. Para señoras, de rusel, bigoteras charol a 28 rs.

Idem de rusel, puntera charol a 24. Idem id., lisas a 22. Se hacen a medida aumentando 5 rs. mas en par.—

MOLINO EN VENTA. Per la mitad de su coste en fábrica, se da uno construido en Inglaterra, con diez asientos de La-Ferte, ahochador, tornos, etc. etc.; susceptible todo de colocarse, como lo está, en un área de ocho metros cuadrados superficiales. Dirijirse para tratar, a D. Francisco Delgado en Antequera.—4

DEGIBOS DE INQUILINATO CON ARREGLO a la nueva ley de desahucio. Turco, 13, bajo.—2

LECCIONES DE FRANCÉS Y FILOSOFIA. Calle de Espoz y Mina, 18, pral.—1

ALMONEDA POR SEIS DIAS.—ARMARIO de luna, sillaría, ropero, mesa ministro, estante, cómoda, lavabo, aparador, media sillaría de guta-percha y mesa de comer, Hernán Cortés, números 12 y 17, bajo izquierda.—1

ESCRIBANIAS, HOY NOTARIAS.—SE venden dos de propiedad particular, cortices. Dará razon D. Eulogio Muñoz, que vive en la plaza del Angel, núm. 17, cuarto segundo Madrid.—1

TRASPASO. Se hace de la tienda número 6, Puerta del Sol, sombrerería que ha sido de Ramon Galvan.

Darán razon del precio y condiciones, sombrerería de Galvan, Arenal, 20.—1

POR AUMENTARSE SU DUEÑO SE hace almoneda de varios muebles efectos. Barquillo, 29, segundo izquierda.—2

REWOLVERS garantizados a precios de fábrica. Cachorrillos a 6 rs. Plaza Mayor, núm. 1, rincón.—2

QUINCE MIL Duros a 1 por 100 sobre el papel del Estado. Se tratará a domicilio dejando tarjeta. Cruz, 3, bajo.—1

LA UTILITARIA, Oficinas generales: Postigo de S. Martin, 11 y 13, principal.

Habiendo empezado a funcionar esta empresa, se advierte al público que el canje de los bonos de consumo por billetes para los 183 regalos por valor de 50000 rs. que hará La Utilitaria cada sorteo, empezará el 8 de agosto próximo, en las oficinas de la misma, los dias no feriados, de 8 a 12 por la mañana y de 4 a 6 por la tarde.

Por cada 10 reales de bonos de consumo entregará un décimo de billete para los sorteos de regalos.—4

AVISO IMPORTANTE. Se compran libros en pequeñas y grandes cantidades, antiguos y modernos. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—6

A 2 1/2 REALES BOTELLA. Se sigue vendiendo el aceptable vino de Ondátegui de Valdepeñas, en la plaza de Santo Domingo, 6; plaza de Matute, 11; calle Mayor, 85; Desengaño, 15; Prado, 10, y la central, Montero, 32. Se advierte no se espere en otro punto que los indicados.

Los corchos llevan la marca Ondátegui; se cobra un real mas por el caso, abonando al que lo devuelva.—4

EN LA CALLE DE LAVAPIES, NUMERO 13, cuarto bajo, se hace almoneda de muebles y ropas de señoras en buen uso.—1

MAQUINAS DE COSER.—SE VENDEN dos de Singer y Howe. Torrecilla de Leal, núm. 11, tercero.—2

INTERESANTE A TODOS.—NOVISIMO Manual del sistema métrico, con cuentas ya ajustadas para facilitar la práctica del mismo. A 6 rs. docena encuadernado.

Los pedidos a la imprenta de los señores Limia y Urosa, en Madrid, calle de Embajadores, núm. 47.—2

GRAN REBAJA. Botinas de charol de una pieza ó caña de satén a 30 rs.; botinas de chagren con puntera, a 40 y 44 rs.; idem de becerro, blancas ó negras, a 40 rs.; de señora, a 22 y 26 rs. Calle Mayor, 14.—10

GRAN ALMONEDA PROCEDENTE DE una quiebra, de muebles de roble tallados, mesas de ministro, jardineras talladas, otomanas doradas y guarnecidas de brocatel; espejos, óvalos, sillarias y una gran partida de objetos de tirolesas y bisutería de todas clases. Por la carestía de algunos res se han depositado en la calle del Oso, núm. 21, cuarto bajo, contigua a San Cayetano: horas de nueve a cuatro.—2

NUEVOS BAÑOS DE SAN MIGUEL marítimos de pila y oleaje, en la Barceloneta (Barcelona).—Este magnífico establecimiento, que tan concurrido está desde que se abrió, y viene aumentando en este período, es muy distinto del que se ve desde el muelle con el título de casa de Baños del Astillero, pues está detrás de este. Es nuevo y mas pintorescamente situado.—0

ALMACEN DE CARBONES DE DIEGO Diaz, Farmacia, núm. 1.—Cok del gas con astillas, 18 rs. quintal; carbon de óptica, 22 rs. quintal. Clase superiores y exactitud en el peso. Por carros se hace rebaja.—0

JARABE DE RABANO YODADO.—ES eficaz a los temperamentos débiles y escrofulosos. Farmacia de Arribas, Ja cometrezo, 32, Madrid. Frasco, 12 rs.—0

DARATURA EXTRAORDINARIA EN Deizado para caballero. Botinas de becerro negro y blanco, a 28 rs.; de doble suela a 30 rs.; con ojotas, a 32; de chagrin, a 32; de doble suela, a 38; de vaca, a 36; doble suela, a 38. Para señoras: de chagren rebatidas, a 24 rs.; de rusel lisas a 20; idem con puntera de charol, a 22, y de chanclo, a 26. Hay botinas para señora hasta de 10 rs. Zapatillas de 7 rs. en adelante, y para niños a precios muy bajos. Zapateria plazuela de Santo Domingo, núm. 12, frente a la calle de la Bola.—0

SE VENDE UNA JACA NEGRA DE montar con todos sus arreos. Puede verse en la calle de San Miguel, número 26, cuadra, donde informarán del precio.—2

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS O un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lazo, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, almacén de papel de Fernandez.—2

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Mayor, 48, segundo, con asistencia ó sin ella.—0

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

AVISO IMPORTANTE. Además de la rebaja del 40 por 100 acordada por esta compañía en billetes de ida y vuelta, valaderos hasta fin de setiembre, con destino a Alsásua, Bilbao, Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Oporto y Lisboa, esta compañía ha acordado espendir billetes de todas clases de ida solamente con destino a Alsásua, con la rebaja del 30 por 100.

Los viajeros que tomen la direccion de Alsásua por Zaragoza y Pamplona para seguir a las Provincias Vascongadas ó a Francia, utilizando el tren de las 8 horas y 25 minutos de la noche, podrán empalmar en Alsásua con el tren-correo de la línea del Norte.

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.

MARTILLO PENINSULAR. Desde el 1.º de agosto a las tres de la tarde se subastarán todos los dias los artículos de las facturas venidas, al tipo de lo deben; para reintegrar a la casa de sus adelantos. Los interesados que no quieran sufrir perjuicio podrán hacer el reintegro antes de dicho día. Los artículos que se venderán consisten en muebles, camas, licores, vinos ó de géneros. Calle del Desengaño, núm. 10.—1

SALUD PERFECTA RESTITUIDA SIN MEDICINA Y SIN GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA DU BARRY DE LONDRES.

cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de broa nervios, de la vejiga y de la bilis, insomnios, tós, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumacion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarro, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad.—Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65000 curaciones de enfermedades robales a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, el duque de Pluscov, mariscal de corte, y otros.

En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20; 12 libras, 170; 24 libras, 300 rs. Casa du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

DEPOSITOS EN MADRID.—Sr. Borrell.—Sr. D. Vicente Miquel.—Sr. D. Carlos Ulzurum.—Señor Sanchez Ocaña, Principe, 13.—Sr. Essolar, plazuela del Angel, 3.—Sr. Carl os Prast.—R. Hernandez Alicante, Mayor, 22.—R. Guyas, Barcelona.—Ramon Pina, Sevilla.—Somonte, Bilbao.—Jorge Hodgson, Málaga.—Miguel, Valladolid.—Roberts, Gibraltar, y todos los principales droguistas y boticarios en las demas provincias.—1

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable al mismo.

DESPEDES DE 6 A 12 REALES CON dos comidas y chocolate. Santa Isabel, núm. 1, cuarto tercero.—0

HACE FALTA CRIADA PARA COCINA y plancha. Principe, 22, principal derecha.—0

SE HACE ALMONEDA DE TODOS LOS muebles de una casa. Pizarro, núm. 7, principal.—3

SE VENDE UNA JACA NEGRA DE montar con todos sus arreos. Puede verse en la calle de San Miguel, número 26, cuadra, donde informarán del precio.—2

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS O un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lazo, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, almacén de papel de Fernandez.—2

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Mayor, 48, segundo, con asistencia ó sin ella.—0

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

AVISO IMPORTANTE. Además de la rebaja del 40 por 100 acordada por esta compañía en billetes de ida y vuelta, valaderos hasta fin de setiembre, con destino a Alsásua, Bilbao, Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Oporto y Lisboa, esta compañía ha acordado espendir billetes de todas clases de ida solamente con destino a Alsásua, con la rebaja del 30 por 100.

Los viajeros que tomen la direccion de Alsásua por Zaragoza y Pamplona para seguir a las Provincias Vascongadas ó a Francia, utilizando el tren de las 8 horas y 25 minutos de la noche, podrán empalmar en Alsásua con el tren-correo de la línea del Norte.

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.

MARTILLO PENINSULAR. Desde el 1.º de agosto a las tres de la tarde se subastarán todos los dias los artículos de las facturas venidas, al tipo de lo deben; para reintegrar a la casa de sus adelantos. Los interesados que no quieran sufrir perjuicio podrán hacer el reintegro antes de dicho día. Los artículos que se venderán consisten en muebles, camas, licores, vinos ó de géneros. Calle del Desengaño, núm. 10.—1

SALUD PERFECTA RESTITUIDA SIN MEDICINA Y SIN GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA DU BARRY DE LONDRES.

cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de broa nervios, de la vejiga y de la bilis, insomnios, tós, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumacion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarro, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad.—Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65000 curaciones de enfermedades robales a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, el duque de Pluscov, mariscal de corte, y otros.

En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20; 12 libras, 170; 24 libras, 300 rs. Casa du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

DEPOSITOS EN MADRID.—Sr. Borrell.—Sr. D. Vicente Miquel.—Sr. D. Carlos Ulzurum.—Señor Sanchez Ocaña, Principe, 13.—Sr. Essolar, plazuela del Angel, 3.—Sr. Carl os Prast.—R. Hernandez Alicante, Mayor, 22.—R. Guyas, Barcelona.—Ramon Pina, Sevilla.—Somonte, Bilbao.—Jorge Hodgson, Málaga.—Miguel, Valladolid.—Roberts, Gibraltar, y todos los principales droguistas y boticarios en las demas provincias.—1

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable al mismo.

MODELO NUM. 1.º Cuadro de alumnos inscritos, matriculados y examinados en el instituto de... y en los estudios de humanidades y colegios a él agregados, en el curso de 18... a 18....

Table with columns: Primer periodo, Segundo periodo, Total, En el instituto, En colegios privados, Total en ambos periodos.

MODELO NUM. 2.º SOLICITUD DE INSCRIPCION DE MATRICULAS.

D...., natural de.... provincia de.... de.... años de edad, solicita matricularse en las asignaturas expresadas al margen, mediante el pago de los correspondientes derechos.

Vive calle...., n.º.... cuarto...., y su encargo D...., calle...., número...., cuarto.... (Fecha.) (Firma del encargado.) (Firma del alumno.)

REGLAMENTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA.

(Conclusion.)

Art. 233. El administrador redactará el pliego de condiciones y lo pasará al director, quien lo remitirá con su dictamen a la junta de Instruccion pública para su aprobacion. Siempre que sea posible se exigirá renta fija pagadera en metálico.

Art. 234. Las subastas se celebrarán ante el director, asistido del secretario del instituto y de un escribano público. Corresponde a la junta de instruccion pública la aprobacion de estos actos.

Art. 235. Solo se administrarán por cuenta de los institutos las fincas para que no se presente arrendatario.

Art. 236. Los directores cuidarán de que las fincas que se cultiven por cuenta del instituto se administren con pureza y diligencia; visitándolas por sí ó por medio de delegados cuando lo tenga por conveniente.

Art. 237. Si por no ser posible el arrendamiento a metálico, ó por otra causa entrasen frutos en poder del administrador, este dará por vendida cada mes del año la dozava parte, cargándose en su cuenta del importe de la correspondiente a cada mes al precio medio, segun los estados oficiales, siendo de su cuenta la pérdida ó ganancia que de ello resulte.

Si se presentasen graves dificultades para hacerlo así, la junta de instruccion pública determinará cuándo han de enajenarse los frutos.

Art. 238. Los administradores cuidarán de hacer efectivas a sus vencimientos las cantidades que deba percibir el instituto por arrendamientos, censos ó otros derechos. Si llegase el caso de proceder judicialmente, lo pondrá en conocimiento del director.

Art. 239. Los administradores, sin perjuicio de la cuenta documentada que deben rendir anualmente, deberán presentar todos los meses al director un balance de lo recaudado é invertido y una relacion de descubiertos, y tener siempre las existencias a disposicion del espresado jefe.

Art. 240. Los derechos académicos se recaudarán por el secretario, el cual será responsable de la suma a que asciendan.

Art. 241. Cada mes se librárá a favor del director del instituto la dozava parte de la cantidad con que segun el presupuesto anual deba contribuir la provincia ó pueblo a cuyo cargo esté el establecimiento.

Si el día 5 del mes no hubiere hecho efectiva la cantidad correspondiente al anterior, el director dará parte al gobernador de la provincia para que adopte las disposiciones oportunas.

Art. 242. Se domiciliarán en la provincia los intereses de los documentos de crédito que posean los institutos, y los directores cuidarán de cobrarlos con la debida puntualidad.

Art. 243. Entrarán en poder del secretario, en calidad de habilitado, los fondos que por todos conceptos correspondan al instituto, pero se procurará que nunca existan en su poder mas que los necesarios para las atenciones del mes corriente.

A este fin dejarán de hacerse efectivos los libramientos sobre los fondos provinciales ó municipales, mientras no sea necesaria la suma que representen; continuarán en poder de los administradores las existencias que no sea preciso distribuir; y se consignarán en la caja de Depósitos las cantidades procedentes de intereses, derechos académicos ó otros conceptos que no deban invertirse en el mes.

Art. 244. Los fondos de los institutos se destinarán é invertirán con sujecion a los presupuestos aprobados.

Art. 245. Los directores de los institutos formarán al principio de cada mes, oyendo a la junta de profesores, el presupuesto de gastos del siguiente, y lo remitirán antes del día 5 a la junta de Instruccion pública.

Art. 246. El presupuesto mensual se redactará de manera que resulten divididos los gastos en tantas partidas como aparezcan en el presupuesto general del año; no pudiendo ascender el de cada mes a más de la dozava parte del anual, a no ser que haya economías de meses anteriores.

Art. 247. El director autorizará los gastos con sujecion al presupuesto aprobado, observándose las formalidades prescritas en los artículos siguientes.

Art. 248. Para el pago de sueldos y gratificaciones fijas se formarán nóminas en que conste la mensualidad a que correspondan los nombres de los parti-

cipes y la disposicion superior en virtud de la cual devengas su haberes.

Estos documentos serán redactados por el secretario y autorizados por el director, que si encontrase conforme la documentacion, dará el orden de pago.

Art. 249. El secretario se hará cargo de la cantidad conseguida en el presupuesto mensual para gastos de correo y escritorio, y la invertirá segun las necesidades del servicio.

Art. 250. Lo consignado para las demas atenciones del material se entregará al conserje, que lo invertirá con sujecion a las órdenes que reciba del director.

Este no autorizará gasto alguno referente al material científico sino en vista de pedido suscrito por el profesor de la asignatura correspondiente.

CAPITULO X. De la rendicion de cuentas.

Art. 251. Los directores remitirán a la junta de Instruccion pública en los quince primeros dias de los meses de ener., abril, julio y octubre, la cuenta justificada de los ingresos y gastos del trimestre anterior, y mensualmente al rector del distrito un estado demostrativo del movimiento de fondos del establecimiento.

Art. 252. El importe de los derechos de matricula se justificará por las listas de alumnos matriculados y examinados que se acompañarán a las cuentas.

En la misma forma se acreditará el de los derechos de grados y títulos.

Art. 253. El de la renta procedente de fincas se comprobará por los balances y cuentas de los administradores.

Art. 254. Si hubiese retraso en el pago de los intereses de la deuda pública que el institut. deba percibir, se acreditará con los mismos documentos de crédito. Si lo hubiese en el cobro de lo que al institut. deban satisfacer respectivamente la provincia ó el pueblo, se acompañará a la cuenta certificacion en que conste, espesada por la oficina correspondiente. En otro caso figurará por entero a cargo lo que el establecimiento debe percibir por estos conceptos.

Art. 255. El pago de las cantidades satisfechas med ante nómina se justificarán por el recibí que cada partícipe ó quien legitimamente le represente, de-

berá poner al pié de la partida que le corresponda.

Art. 256. Los gastos de correo y escritorio se documentarán con la cuenta justificada que deberá rendir el secretario.

Art. 257. Los demás gastos del material se incluirán en la cuenta del conserje, quien documentará cada partida de gastos generales con la órden del director para hacerlo, y el recibo de la persona que haya prestado el servicio ó vendido el objeto, visado por el espresado jefe.

Si el gasto fuere para el material científico, deberá añadirse a la documentacion espresada el pedido del catedrático y la certificacion del mismo de quedar hecho el servicio.

En las obras que se hagan en el edificio, las compras de materiales se acreditarán en la forma antedicha; la mano de obra por lista de trabajadores autorizados por el perito que las tenga a su cargo.

Art. 258. Los administradores formarán sus cuentas, cargándose del importe total de las rentas que deben cobrar, y datándose de los gastos que hayan hecho (que justificarán con los correspondientes recibos), y de los créditos pendientes, de las cuales presentarán relacion circunstanciada para que el director pueda comprobar su exactitud.

Art. 259. La junta de Instruccion pública examinará las cuentas y las remitirá informadas para su aprobacion a la diputacion provincial ó al ayuntamiento si el institut. grava los fondos provinciales ó municipales y al rector del distrito si se sostiene con fondos propios.

Art. 260. Si en la cuenta final de un año resultase sobrante en la caja del institut., será de abono al pueblo ó provincia a cuyo cargo corra su sostenimiento.

Art. 261. Las cuentas anuales de los institutos se publicarán en el Boletín oficial de la provincia, luego que hayan sido aprobadas.

San Ildefonso 15 de julio de 1867.—Aprobado por S. M.—Orovio.

Art. 262. Si en la cuenta final de un año resultase sobrante en la caja del institut., será de abono al pueblo ó provincia a cuyo cargo corra su sostenimiento.

Art. 263. Si en la cuenta final de un año resultase sobrante en la caja del institut., será de abono al pueblo ó provincia a cuyo cargo corra su sostenimiento.

Art. 264. Si en la cuenta final de un año resultase sobrante en la caja del institut., será de abono al pueblo ó